

ABSTRAK

Dewi Pumamasari. 2016. Representasi Kesantunan Tindak Tutur Mahasiswa di Kampus Akbid Tahirah Al-Baeti Bulukumba. Tesis. (Dibimbing oleh Syafruddin sebagai Ketua dan Irwan Akib sebagai Anggota).

Penelitian ini bertujuan mendeskripsikan representasi kesantunan tindak tutur mahasiswa dengan dosen, mahasiswa dengan mahasiswa senior, dan mahasiswa dengan mahasiswa junior di kampus Akbid Tahirah Al-Baeti Bulukumba.

Dalam penelitian ini pendekatan yang dilakukan adalah melalui pendekatan kualitatif yang berasal dari hasil perekaman, wawancara ulang, dan catatan lapangan. Lokasi penelitian ini mengambil lokasi di kampus Akbid Tahirah Al-Baeti Bulukumba Jalan Abd Azis No 70.

Data dalam penelitian ini adalah tuturan dan catatan lapangan, Sumber data dalam penelitian ini adalah mahasiswa semester IV yang merupakan responden yang mewakili seluruh populasi karena posisinya berada di tingkat dua yang memiliki senior dan junior. Prosedur penelitian ini dilakukan melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi. Analisis data dilakukan dengan model Miles dan Huberman yang terdiri atas tiga macam kegiatan analisis yaitu: reduksi data, model data dan penarikan kesimpulan.

Hasil pengamatan menunjukkan bahwa dalam proses perkuliahan dan percakapan tidak resmi di kampus Akbid Tahirah Al-Baeti Bulukumba, tuturan ilokusi asertif, direktif, komisif, ekspresif dan deklaratif amat sering digunakan baik oleh dosen maupun mahasiswa. Temuan penting penelitian ini adalah bahwa kesantunan bentuk tuturan ilokusi secara verbal yang dituturkan oleh mahasiswa kepada dosen maupun kepada mahasiswa dalam pembelajaran terjadi pada bentuk tuturan ilokusi. Jika diurutkan jumlah kemunculan bentuk tuturan ilokusi yang dominan muncul adalah tuturan (direktif) permohonan, disusul urutan kedua tuturan (asertif) mengemukakan pendapat, selanjutnya urutan ketiga tuturan (asertif) menyatakan, mengusulkan, mengeluh, dan terakhir adalah bentuk tuturan (asertif) melaporkan, tuturan (direktif) memerintah, memberi nasihat, tuturan (komisif) menawarkan, tuturan (ekspresif) mengucapkan terima kasih, mengucapkan selamat.

Berdasarkan hasil analisis dapat disimpulkan Jenis kesantunan tindak tutur mahasiswa dengan dosen di kampus Akbid Tahirah Al-Baeti Bulukumba, yaitu kesantunan ilokusi yang bermakna (asertif) menyatakan, mengusulkan, mengeluh, mengemukakan pendapat, dan melaporkan. (direkti) permohonan, memerintah. (komisif) menawarka. (ekspresif) mengucapkan terima kasih. Jenis kesantunan tindak tutur mahasiswa dengan mahasiswa senior di kampus Akbid Tahirah Al-Baeti Bulukumba, yaitu kesantunan ilokusi yang bermakna (asertif) keluhan dan (ekspresif) mengucapkan selamat. Jenis kesantunan tindak tutur mahasiswa dengan mahasiswa junior di kampus Akbid Tahirah Al-Baeti Bulukumba, yaitu kesantunan ilokusi yang bermakna (asertif) mengusulkan. (direktif) memohon, dan memberi nasihat.